

# Una denuncia elevada a la Cámara Legislativa, por la Acción Cívica, provocó ayer un serio debate, y se nombró una comisión para investigar los hechos denunciados, parecer graves

## EN TRAMITACION UN RECURSO DE AMPARO

Don Adolfo Jiménez Jiménez, como se sabe, estableció un recurso de amparo contra el señor Gobernador de esta Provincia, por el hecho de haber esta autoridad ordenado el cierre del establecimiento del señor Jiménez, denominado Unión Bar, alegando que en ese establecimiento viven mujeres de vida licenciosa.

La Corte Suprema de Justicia, que es la llamada a conocer de esos recursos, le ha da

do la tramitación del caso al promovido por el señor Jiménez y le ha corrido traslado al señor Gobernador quien deberá contestarlo dentro del término legal.

No sabemos cual sea el resultado del referido recurso pero lo cierto es que el señor Jiménez alega que se le ha irrogado un serio daño en su negocio con la disposición del señor Gobernador.

## El abuso de los dueños de locales

Hay no pocos dueños de locales, que aumentan inconsiderablemente el alquiler de los mismos, sin importarles un pito una disposición existente dictada como medida de emergencia. Esos abusos se castigan con gran severidad y la ley obliga a quienes sin una razón justificada suben los alquileres, a devolver los excesos.

Obedece el alza a la falta de

locales y al apetito voraz de los dueños, pero ya los tribunales de justicia han fallado varias demandas obligando a los usureros a la devolución de los excesos en los alquileres y sabemos que se preparan varias demandas en ese sentido contra algunos de los que inconsiderablemente han aumentado el valor de los arrendamientos.

## Se va a hacer efectiva una antigua ley

Ya hace varios años que el Congreso emitió una ley, prohibiendo la portación de armas y castigaba a quienes la incumplieran, con treinta días de arresto inmutables, fuera de la pérdida del arma. Se había puesto en desuso tal ley, pero ahora ha sido revivida con penas un poco más fuertes según se ha anunciado por la

dependencia respectiva. La medida tiende a evitar sucesos dolorosos y se aplicará sin contemplaciones de ningún género. Desde luego han quedado anulados los permisos que se hayan concedido para andar armado y solo los elementos de la fuerza pública estarán facultados para portar armas.

# EL HERALDO

Edita: Imp. EL HERALDO

Año XXXIII

—:—

Puntarenas, Viernes 26 de Setiembre de 1952

—:—

Núm. 3992

## UNA VISITA A LA INSPECCION PROVINCIAL DE HACIENDA

¿Cómo se encuentra, don Juan Aponte? Así iniciamos la visita que hicimos a la Inspección Provincial de Hacienda, de la que es jefe el señor Aponte.

Pues vea, amigo cronista, la manera como se trabaja en esta dependencia. Aquí se lleva el control minucioso de las mercaderías que entran y salen, así como de los impuestos que se cobran destinados a varias instituciones. La vigilancia que se ejerce es completa para impedir que bultos que están depositados en estas bodegas se extravíen. También se lleva nota del movimiento de embarcaciones que entran y salen. A menudo tengo que enviar comisiones a capturar contrabandos, cuando no voy en persona y también se persigue a los toxicómanos, adictos a la marihuana. En una pala-

bra, se trabaja mucho. Y me place decirle que todo marcha en perfecto orden de modo que cuando se necesita cualquier dato se suministra sin pérdida de tiempo.

Y ahora no tiene que salir a buscar defraudadores del fisco? Precisamente estoy alistando un viaje a la costa con algunos números del resguardo, para capturar algunas fábricas de chirrre que hacen la competencia al Estado y son además causa de hechos de sangre en los lugares donde se consume esa clase de licor.

Dígame si alguna vez, en sus salidas, ha sido defraudada su actividad?

Es muy raro. Cuando voy a hacer una captura, llevo todos los detalles que me guían hacia donde está la fábrica, y por lo regular siempre la traigo, así como a los reos.

¿Es eficiente el servicio que le prestan sus subalternos?

No me puedo quejar de ellos todos cumplen sus deberes con muy buena voluntad y en ocasiones trabajan en horas extraordinarias. La labor cuando salimos fuera, es fatigosa puesto que tenemos que recorrer grandes distancias a pie y por trillos enmontados, pero por lo general nuestra labor es eficaz. Son muchas las fábricas de licor, capturadas en lo que va corrido de este año y entiendo que el fisco ha derivado grandes cantidades de dinero por concepto de las multas que se imponen a los infractores, ya que casi todos prefieren pagar la multa antes de estar reducidos a prisión.

¿Qué otras labores realiza usted?

Muchas, señor cronista. Re

Pasa a la pág. 4

## La vida en Puerto Cortés

Persona residente en Puerto Cortés, que ha venido a Puntarenas en viaje de negocios, nos dice que la vida en aquel lugar es por demás cara. Sobre todo en lo que se relaciona con los alquileres de locales. Un departamento situado en el centro de la localidad, sin ser una vivienda amplia y cómoda, vale cuatrocientos colones al mes, y cualquier chocita paga por alquiler cien colones. En cuanto a los artículos de diario consumo,

## Jicaral estrenará autoridad de policía

Por acuerdo del Ministerio de Gobernación, ha sido nombrado para desempeñar la plaza de Agente Principal de Policía de Jicaral, el señor Francisco Brenes Abarca. El señor Brenes Abarca comenzará sus funciones el primero de octubre próximo.

Dada la experiencia que este señor tiene en la atención de asuntos de la índole de la que va a servir, es de esperar se que su actuación sea eficiente y los asuntos se tramiten sin demoras.

## Activa propaganda política hacen los partidos políticos en la costa

De los distintos distritos de la costa, se nos da la noticia de que los diversos partidos políticos, han enviado propagandistas y recorren los distintos pueblos, en solicitud de adhesiones. Esto quiere decir que se ha desplegado gran actividad. Algunos vecinos se han afiliado a la candidatura de sus simpatías, pero otros permanecen todavía irresolutos.

Pero la insistencia de los propagandistas es mucha y algo lograrán con sus esfuerzos.

también alcanzan precios fabulosos porque según alegan los vendedores, esos artículos son llevados de aquí y pagan los fletes y demás gastos que ocasiona el transporte y como en Puntarenas se obtienen también muy caros, los consumidores de Puerto Cortés tienen que pagarlos recaros mas la utilidad de los negociantes.

Envíos

## Lo que dice don José Luis Soto Calvo

Digo a usted sea americano, pero en el sentido práctico que une a los yankees. Ellos que son de todas las razas, son americanos.

Es de sentido común, ser americano y damos un ejemplo: una lacra nos consume, y es ese va y ven de los chances por cuanto que fulano dice vale cincuenta céntimos el pedacito. Hay que unirse para el bien de todos.

Otro ejemplo: el negocio de ciertos libros y revistas que son puro cuento.

Otro ejemplo: el negocio de las cartas de naipes y muñecos de cera virgen con alfileres. Otro ejemplo: el negocio

de las ciencias ocultas y esos que se escudan con la imagen de Jesús el Nazareno, como amuleto o mascota para atraer incautos y otros mas.

Natural que difícil es hacer entender de los semi analfabetos.

Siendo así que las personas ya iniciadas no se preocupan por nuestros semejantes. A estas personas solicito su cooperación franca y sincera no cuesta mayor cosa defender nuestra comunidad, pues que es otro cantar cuando se trata de defender nuestros propios intereses.

José Luis Soto Calvo.

## Parece increíble

La queja hecha pública por los señores curas, referente a la mora en el pago de misas de difuntos, es cosa que da grima.

¿Cómo es posible que se atrase el pago de esas misas que se piden por el sufragio de las almas de nuestros deudos? Esas deudas son sagradas y no deben echarse al olvido. Pareciera que los que encargan misas no les importa la suerte de sus seres queridos

que ya entraron en lo desconocido.

Recuerdense también que los señores curas tienen que vivir y si no se les paga el trabajo que con tanta abnegación ejecutan, se les irroga un serio perjuicio.

De nuevo instamos a los fieles que están en deuda con la iglesia, a que cancelen sin tardanza sus débitos por las misas oficiadas para el descanso de los difuntos.

## Pronto circulará la revista Costa Rica de Ayer y Hoy

Por los informes que tenemos, sabemos que está preparándose un nuevo número de la importante revista cultural, Costa Rica de Ayer y de Hoy.

El material que traerá, como siempre será de gran interés y su director, don Rafael Armando Rodríguez, ha recorrido gran parte del país en busca de datos históricos para

darlos a conocer de sus numerosos lectores.

Esa revista gana terreno día a día y aunque el editor no cuenta con el auxilio completo que se merece, hace sacrificios por sacar a luz la revista porque dice que así también se hace patria.

El público espera ansioso esa magnífica revista.

## También en Montezuma de Arío habrá Agente Auxiliar de Policía

Por haberse creado un puesto para la venta de licores del país en Santa Mónica de Montezuma, se ha hecho necesario el nombramiento de un Agente de Policía Auxiliar y se ha designado para tal posición al señor don Pablo Briceño.

El sueldo de ese empleado correrá a cargo del patentado y la nueva autoridad vigilará el orden en la localidad, impidiendo toda clase de desmanes.

Anuncie en EL HERALDO

# LACSA

(Afilada a la  
Panamerican Airways)

Usando Aviones "DC-3" de lujo, únicos en el país con asientos individuales y ajustables  
**DE NUEVO OFRECE:** **SERVICIO DIARIO, excepto Domingos, entre Puntarenas, San José y Guanacaste.**

Puntarenense: Vuele por LACSA - Para más informes, Agencia LACSA - Tel. 20

## Masaya, ciudad nicaraguense

He escogido a Masaya, para darle a conocer a mis lectores por qué con León, mi ciudad querida, tienen mucha similitud ya que tienen un mismo origen y sus hombres laboriosos, de carácter y de talento caminan paralelos con los leoneses, son los pueblos más democráticos de la república. Masaya, tierra que fuera poblada por indígenas, sus progenitores fueron descendientes de los caciques Nicareo, Diriangén y Tenderí, al momento de la conquista española en 1524. Hoy sus habitantes son activos trabajadores y artistas. Sus muros son hermosos y hermosas. El masaya es hospitalario, chistoso y muy encariñado con su tierra. Es sin duda la única ciudad de Nicaragua que ha sabido inmortalizar a sus hijos ha logrado glorificarlos levantando monumentos aunque sea de barro, de ese barro rojo de Tinajas a falta del mármol, pero que en el corazón de sus habitantes es más elocuencia que si fueran de bronce o de granito. Masaya es tierra de artistas, como concepción integral de la naturaleza, viene destinada a la eterna inquietud; creadora inquietud que fija en el lienzo del tiempo un poema inmortal. La música producida por los artistas de esa tierra son inspirados en motivos indígenas, son acuarelas musicales, cuadros de nuestro pasado vernáculo. Son el crugido de las arterias rotas del indio americano al paso de la hispanidad conquistadora. El artista al cabar en la cuna del indio ha extralido para el folklore nicaraguense los más puros sonidos de la marimba que no se ha dejado de tocar en la feria tradicional de la raza. En la formación de una cultura propia en América, toda expresión de arte debe estar vinculada al panorama del indio, porque el indio es América, desde antes del incidente de las carabelas colombinas. La música de Alejandro Vega Matus, el príncipe de los compositores nicaraguenses, es Masaya legítimo y su música es vértice de eternidad y además es nuestra por su estructuración. Su gavota «Murió de un beso», que tantas veces nos hemos deleitado oyéndola en la Parroquia de Puntarenas bajo la hábil batuta del maestro Chinchilla, en momentos en que el espíritu lleno de unión está entregado por completo a la meditación, sus notas llenas de melodías convi-

den a elevar más nuestras alegrías, ya que parece hecho para una vida celestial. Vega Matus fue un artista de adaptación, por influencia de las nuevas imágenes musicales. Así lo vemos traspasar el ambiente nicaraguense el vals clásico, las danzas de pura cepa española, por esa tendencia que en nuestro medio ha ejercido la cultura extranjera, tanto en la música como en la pintura, la poesía, las costumbres que tienen fisonomía propia. En su producción se confunden con colores y matices propios, la música renacentista de las márgenes del Rhin, con la danza romancesca que cubre años de existencia en la España del Cid. Pinta en su lienzo musical románticos Veresses, Eulalias, Pierrots en los teatros de luna, a veces tiene contactos con Dario, en el largo recorrido que Rubén Darío hizo por todas las escuelas literarias hasta llegar a la universalidad del verso castellano dentro del concepto clásico y su estructura moderna. Y ya que por una coincidencia nombro a Rubén Darío, llegan a mí noticias que continúan glorificando su nombre. En Montevideo, la bella y encantadora capital de la república oriental del Uruguay, será bautizado muy pronto un pedazo de la Rambla Costonera (Playa Ramírez) con el nombre de «Paseo Nicaragua» y en ese paseo estará la «Plaza Rubén Darío» con su medallón en bronce y una placa que dirá La cuna de Rubén Darío a la cuna de Artigas. Como nicaraguense y admirador del gran Darío, me lleno de orgullo y deseara para el genio la mayor consagración en todas partes donde se habla la lengua de cervantes. Nicaragua ha querido honrar a este poeta, que no solo es nuestro sino que es continental y sus representantes diplomáticos y consules en el extranjero como un deber imprescindible ofrecemos su efígie ya sea en mármol o en bronce como mejor primicia que se puede brindar. Seame permitido ese parentesis continuando en mi narración sobre Masaya. Sus calles son rectas y arenosas, quizás por las continuas erupciones y por la actividad en que vive el volcán Santiago, que como un baluarte parece el centinela de la ciudad de las flores, teniendo abajo la laguna que sus aguas color de esmeralda en las tardes quietas y

frescas son el espejo del viejo cerro que antes gallardo desafiaba a los cielos con su imponente y vistoso cráter hoy carcomido por los muchos derrumbes, aunque incesante bechando humo por sus lamenas fauces. Sus casonas antiguas como las de León, de adobes que hablan del tiempo llenas de recuerdos. Su fiesta patronal es el 30 de Septiembre día de San Jerónimo cuyos milagros se cuentan a montones. Ese día la procesión que recorre sus calles es famosa y la

*Pasa a la pág. 3*

## La TIENDA Y ZAPATERIA DE JOSE CON

Situada en el mismo local que antes ocupó La Bola de Ora, ofrece al público portefolio en general, un completo surtido de zapatos y telas de todas clases y estilos, así como también géneros y otros objetos y artículos chinos.

PASE A VISITARNOS

Puntarenas, Costa Rica.

Anuncie en El Heraldo

## UNA GANGA

Se vende una máquina de escribir en perfecto buen estado, Carro de 12 pulgadas, marca "Remington".

Para pormenores e informes, en las oficinas de "EL HERALDO".

Puntarenas, Abril de 1925.

Espacio

reservado  
para el Partido

"Unión Nacional"

# TOME SELECTA

La Mejor Cerveza Nacional

Distribuidores exclusivos,  
La gencía **TRAUBE**  
en Puntarenas.

## Se venden las siguientes propiedades:

**LOTE FRENTE AL MAR:** En el lugar más bonito de Puntarenas, a 300 vs. al Oeste del Hospital, MIDE 35 metros por 25 metros. TIENE casa pequeña en regular estado. VALOR ₡ 21.000,00 (VEINTIUN MIL COLONES N° 00.)

**PROPIEDAD:** Situada a 200 vs. al Oeste del Estadio, ESQUINERA. Mide 35 metros x 25 metros. Tiene casa de madera, techo de zinc, en perfecto estado, de 8 metros x 10 metros; y otra en regular estado, de 2 piezas. OPORTUNIDAD a 50 vs. del Malecón. VALOR ₡ 18.000,00.

**PROPIEDAD:** Situada frente a la Ermita Barrio del Carmen, ESQUINERA. Mide 35 metros x 25 metros. Tiene casa de madera, techo de zinc, en buen estado. A 100 varas del Malecón, VALOR ₡ 16.000,00.

Entenderse en Puntarenas con la Srta. Ernestina Mora Arias, casa contigua a la Grace Line, y en San José, con el Sr. Alfonso Mora Güell, 225 vs. Oeste Inspección de Hacienda. Teléfono N° 1638.

## Masaya, ciudad nica...

Viene de la pág. 2

chiquillería goza viendo el Macho Ratón, el Toro Venado, la Yegüita, los Diablicos. Las fiestas de San Jerónimo son concurrencísimas. A la orilla de la línea férrea, siembran arroz tabaco y yuca. Terminada la procesión los romeriantes se dedican a comprar juguetes de madera y de barro, jaleas de distintas clases, canastos, muñecas de trapo y de tusa. En una de las iglesias está una bellísima escultura de Gestas, el mal ladrón que ocupa el lado izquierdo del Jesús Crucificado y es de una de las maravillas de Masaya. Próximo a la ciudad de Masaya, se encuentra el pueblo de Nindirí, que otrora fuera la gran capital del Reino Diríá, regido por el cacique Tenderí, con vertido hoy en un pequeño, placentero y atractivo poblado. Un vecino del lugar, es propietario de un Museo de dos mil piezas precolombinas. En la iglesia del pueblo se encuentran dos Quimeras y al contemplarlas se llega a la conclusión de que fueron trabajadas por artistas indígenas, ya que la configuración de la cabeza del águila acusa talla de mano de escultor no acostumbrado a la visión del águila real euro

Pasa a la pág. 4

## Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

# ITINERARIO

que seguirán los correos del Golfo durante el mes de Setiembre 1952

BALLENA y BOLSON con escala en NUNO			JICARAL Y COROZAL		
Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Ballena	Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Corozal
	Horas	Horas		Horas	Horas
Lunes	1	16	Lunes	1	10
Jueves	4	19	Miércoles	3	11
Lunes	8	22	Viernes	5	12
Jueves	11	24	Martes	9	13
Martes	16	5	Jueves	11	14
Jueves	18	18	Sábado	13	15
Lunes	21	20	Martes	16	16
Jueves	25	22	Miércoles	17	17
Martes	30	3	Viernes	19	18
			Lunes	21	19
			Jueves	25	20
			Sábado	27	21
			Lunes	29	22

  

PUERTO THIEL			PUERTO JESUS		
Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Puerto Thiel	Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Puerto Jesus
	Horas	Horas		Horas	Horas
Lunes	1	7	Lunes	1	18
Miércoles	3	22	Martes	2	19
Viernes	5	24	Miércoles	3	20
Lunes	8	1	Jueves	5	21
Jueves	11	3	Viernes	5	22
Sábado	13	6	Sábado	6	23
Martes	16	9	Domingo	7	24
Miércoles	17	22	Lunes	8	24
Viernes	19	23	Martes	9	25
Domingo	21	24	Miércoles	10	26
Jueves	25	1	Jueves	11	27
Sábado	27	3	Viernes	12	28
Lunes	29	6	Sábado	13	29
			Martes	16	30
			Miércoles	17	1
			Jueves	18	2
			Viernes	19	3
			Sábado	20	4
			Domingo	21	5
			Lunes	22	6
			Martes	23	7
			Miércoles	24	8
			Jueves	25	9
			Viernes	26	10
			Sábado	27	11
			Domingo	28	12
			Lunes	29	13
			Martes	30	14

  

BEBEDERO		
Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Bebedero
	Horas	Horas
Martes	2	17
Viernes	5	10
Martes	9	22
Sábado	13	2
Martes	16	17
Viernes	19	19
Martes	23	21
Viernes	26	23
Martes	30	16

**A PUERTO CORTES:**  
Todos los Lunes y Jueves a las 15 horas  
**PASAJEROS Y CARGA**  
Salidas de Puerto Cortés al día siguiente en marea oportuna.

**A PUERTO QUEPOS:**  
Todos los Lunes y Jueves, a las 15 horas.  
**PASAJEROS SOLAMENTE**

# AVISO

## LA EMPRESA DE TRANSPORTES MARITIMOS DEL GOLFO DE NICOYA "E D E T E"

Inauguró Servicio Regular de Lanchas a Quepos y Puerto Cortés todos los Lunes y Jueves Recibimos pasajeros para ambos puertos y carga general solamente para Puerto Cortés Para más informes diríjase a la Oficina de Administración en esta ciudad.

TELEFONO Número 16 — APARTADO 59

LA ADMINISTRACION

# Cocinas Eléctricas "INCA"

La acreditada Fábrica de COCINAS INCA, ha designado en Puntarenas a Don Francisco Luis Enríquez, como su Representante Exclusivo.

Con é puede usted obtener su COCINA, única que se fabrica con MATERIAL INOXIDABLE, propio para el Puerto.

20 años de Experiencia, son la Mejor Garantía.

El señor Enríquez, le dará gustoso los informes que usted necesite. Precios y Condiciones.

**Víctor Juio Arias.**

Propietario.

San José, Mayo de 1950.

## LA JUNTA DE PROTECCION SOCIAL AVISA

Que atendiendo sugerencias del Delegado de la Dirección General de Asistencia Social, se ha variado la hora de visita, la que desde el próximo primero de Noviembre en adelante será como sigue:

### VISITA GENERAL:

Jueves y Domingos: de 11 am. a 11 y 30 am.

### ENFERMOS DEL SEGURO:

Todos los días: de 11 am. a 11 y 30 am. llevando tarjeta

### PENSIONISTAS:

Derecho a dos tarjetas.

Queda absolutamente prohibido llevar alimentos. Solo se permitirán las frutas.

LA DIRECCION.

## La Cruz Roja Costarricense Comité Auxiliar de Puntarenas

### AVISA:

Que los servicios de Ambulancia son GRATUITOS, pero como el costo de su mantenimiento es muy superior a los limitados ingresos de la institución, cualquier suma de dinero con que usted buenamente pueda corresponder a ellos, será altamente agradecida.

Por orden del Comité Nacional, es terminantemente prohibido el traslado de cadáveres.

Puntarenas, Febrero de 1953.

Guillermo Lizano Matamoras  
Presidente.

## Magnífica finca en venta

En San Pedro Norte de Jicaral, a un kilómetro del puerto de embarque, vendo mi finca constante de 40 manzanas poco más o menos. Tiene muy buena casa de habitación; un buen trapiche y suficiente caña; árboles frutales finos y corrientes; terreno plano propio para sembrar; agua abundante; una magnífica máquina alemana de tres surcos y encierros. Tiene también dos bestias, una yunta de bueyes y tres vacas, todos de muy buen rendimiento.

Para precio y condiciones, entenderse en Puntarenas con Hernán Montero, y en Jicaral con el propietario,

Santiago Montero Cascante.

## Enterovioformo "CIBA"

El medicamento indicado para las infecciones y parasitosis intestinales

**Para garantía del público cada comprimido está grabado con el nombre "CIBA"**

Si no lleva este nombre "CIBA" grabado en la tableta, NO ES ENTEROVIOFORMO

The Costa Rica Mercantile Co.,  
Representantes.

## Máquinas de coser Marca

### "Tabash"

Depósito general, Tienda Tabash en Puntarenas

Precio para todos los bolsillos  
Una máquina que se garantiza sola.  
Pase a verlas y escoja la suya.

## Anuncie y suscríbase en "El Heraldito"

## Teja de barro usada

Se vende una buena cantidad en perfecto buen estado.

Para informes, en las oficinas de este periódico.

Puntarenas, Abril de 1952.

## Amadeo Boza Mc. Kellar

Procurador Judicial

Despacha en la Oficina de EL HERALDO

Se hace cargo de asuntos judiciales

De 8 a 11 a. m. y de 2 a 5 p. m.

# De Nuestro Ambiente Social

## RECIBIMIENTO A LA SEÑORITA ARGERIE VEGA RAMIREZ

Hace poco salió con rumbo a los Estados Unidos, con el fin de efectuar estudios en el Queen College, en Charlotte, la muy apreciable señorita Argerie Vega Ramírez, favorecida con una beca otorgada por el Club Rotario de Carolina del Norte.

La llegada de la señorita Vega Ramírez a Charlotte, fue muy rumbosa y se le dispensaron todas las atenciones que se merece. El periódico «Charlotte News», al saludarla hace una brillante crónica

## En Barranca habrá Turno sábado y domingo

Los vecinos del cercano poblado de Barranca, van a estar de fiesta mañana y pasado mañana. Se efectuará un turno con el objeto de recabar fondos para alistar la bendición de la ermita del lugar, que tendrá efecto próximamente.

Con ese motivo, Barranca estará muy visitada durante esos dos días y la comisión tiene fe en que el turno producirá alguna suma regular y para lograrlo hacen toda clase de esfuerzos encaminados a dar brillantes a los actos.

## Una visita a la Ins...

Viene de la pág. 1

correr los negocios que no han pagado las patentes y proceder al cierre de los mismos, conocer de asuntos sobre cierre de caminos, pesar la fortaleza de los licores y en fin, muchos otros trabajos.

Y no queriendo quitar más tiempo al señor Aponte, dimos por terminada la visita, no sin antes observar el gran movimiento que tiene esa dependencia y el constante vaivén de individuos que se llegan a inquirir detalles de distinto orden.

En un mes se aprende a leer con ¡Upa!

## Ecos de Pueblo Nuevo

Muy bien cayó en este sector de la ciudad, la crónica publicada en reciente número de El Heraldito, relativa al progreso de Pueblo Nuevo. Y en verdad ha progresado mucho y seguirá el ritmo del adelanto.

Se está preparando la fiesta que habrá de celebrarse el 12 de Octubre, día señalado para colocar en la capillita de San Antonio, la sagrada y linda imagen de la Virgen de Fátima. Se trata de hacer una fiesta esplendorosa.

La Escuela de Párvulos Pampa Pons, imparte con toda regularidad la enseñanza al crecido número de alumnos. Los maestros trabajan con entusiasmo, y tienen la esperanza de ofrecer al fin del curso, una brillante labor.

CORRESPONSAL

de la señorita Vega Ramírez y publica el fotograbado de ella.

Muy satisfactorio es para nosotros, consignar esta noticia que habla muy alto de la estimable compatriota, quien realizará estudios durante todo un año.

## VIAJEROS

Después de permanecer por algún tiempo en este puerto, partió con rumbo a Nicaragua la simpática señorita Nubia Ramírez. Buen viaje.

—Tuvimos el gusto de saludar en esta ciudad, procedente de Heredia, a la estimable señora doña Brunilda de Sánchez.

—Estuvo en Puntarenas muy de paso, el Lic. don Car

los María Bonilla. Juez Civil Penal y de Trabajo de Cañas, quien pronto tendrá que trasladarse a Upala en asuntos relacionados con su cargo.

—Fue a la capital en asuntos relacionados con su cargo, don Marco A. Gualdo.

—Por esta ciudad ha andado don Rafael Armando Rodríguez, Director de la Revista Costa Rica de Ayer y de Hoy, alistando material para el próximo número que circulará en breve.

—Vino de Jicaral el activo agricultor don Santiago Montero.

—Marchó a San José, en asuntos de su profesión de abogado, el Lic. don Antonio Retana Cruz y regresó al puerto.

## CONVOCATORIA

De conformidad con lo dispuesto en los artículos 16 y 17 de los Estatutos, se convoca a todos los miembros activos de la «Asociación Benéfica de Cristo Obrero», a la Asamblea Ordinaria Anual, que se celebrará el día cinco (5) de Octubre de 1952, a las catorce (14) horas

Se conocerá de los siguientes asuntos:

1. Aprobación del acta anterior.
2. Informe del Presidente.
3. Informe del Secretario.
4. Informe del Tesorero.
5. Elección de nueva Directiva.

NOTA: Tratándose de asuntos de vital importancia para la Asociación y en particular para cada uno de sus asociados, la Junta Directiva se cree en el deber de comunicarlo así a todos sus miembros con el mejor propósito de que esta Asamblea sea el reflejo fiel del interés que por la Institución, vela cada asociado

El Secretario,  
MIGUEL A. GOMEZ C.

## Masaya, ciudad nicaraguense

Viene de la página 3

pea. Masaya, como casi todas nuestras ciudades y pueblos no se han podido desvincular de cierto localismo y rivalizan con sus vecinos, viejas prácticas heredadas de los españoles Granada, una de nuestras viejas y legendarias ciudades se burla de Masaya y siempre está con la fiza y el ridículo. Oír a un granadino hablar de Masaya y los Masayas es tenerse de risa y su crítica llega hasta a decir que no tienen la culpa de ser rateros y ladrones, ya que su patrono el sabio doctor San Jerónimo, que tiene en la mano una piedra, con la que se daba penitencia, la había soltado para enseñarles con el ademán de la mano a apropiarse de lo ajeno y para muestra contaban la habilidad de los Masaya. Un día al pasar un apuesto caballero pasajero en tránsito para Granada, el convoy se detuvo

en la estación de esa ciudad, al ivadir los pregones los carros del tren ofreciendo jaleas, cabezas de caballitos en varas de guácimo, refrescos y otras golosinas, al ponerse en marcha la locomotora, notó el pasajero que le habían quitado o safo los calcetines sin desparjarlo de los zapatos, al enterarse un inglés que viajaba en el mismo tren, exclamó: «It is im possible».

Al enterarse los masaya, de lo que decían los granadinos dijeron: el pasajero que viajaba en el tren era granadino pomposo y al sacarle los calcetines en la estación de Masaya sin quitarle los zapatos, fue porque lo que llevaba eran únicamente los golletes de seda, ya que no los usan con plautillas como el resto de las gentes.

Joaquín Sansón Balladares

Puntarenas, 9 de Agosto 1952.

## A los Nicaragüenses:

De nuevo este Consulado, recuerda a todos los nicaragüenses, hombres y mujeres residentes en Puntarenas, la obligación que tienen de inscribirse como ciudadanos de Nicaragua, caso quieran mantener su ciudadanía.

Al mismo tiempo deben tener presente la obligación en que están de cumplir con las leyes de Costa Rica, para legalizar su permanencia en el país, obteniendo su Cédula de Residencia, si no la tuvieran, o revalidándola si estuviere vencida.

Durante la ausencia del Sr. Cónsul Sansón Balladares, quedará encargado del Consulado de Nicaragua el Sr. Cónsul de Panamá don Ernesto Ramírez de Diego, en su casa de habitación.

Puntarenas, Costa Rica, 12 de Agosto de 1952.

CONSULADO DE NICARAGUA.